



CHIHUAHUA **Gobierno del Estado**

GOBIERNO DEL ESTADO DE CHIHUAHUA

CUENTA PUBLICA

2007

ANEXOS

PANORAMA ECONOMICO Y DE LAS FINANZAS

I. SITUACIÓN DE LA ECONOMÍA NACIONAL

2007 Fue un año atípico para la economía nacional, que en gran parte fundamenta su economía en los ingresos petroleros, cuyo precio registró máximos históricos, sin embargo una importante disminución en su plataforma de producción diaria limitó las posibilidades de impulsar su crecimiento, además de ciertas presiones inflacionarias presentadas durante el segundo semestre del año aunadas al inicio de una fase de desaceleración económica de los Estados Unidos, nuestro principal socio, ocasionando que el ritmo de crecimiento económico estimado para 2007 disminuyera.

De acuerdo con información que dio a conocer la Secretaría de Hacienda y Crédito Público, durante el cuarto trimestre de 2007 se estimó un crecimiento del Producto Interno Bruto (PIB) a una tasa anual de 3.6 por ciento, lo que implicaría una expansión trimestral de 0.5 por ciento. De concretarse dicha estimación, en 2007 la economía mexicana se habría expandido a una tasa anual de 3.2 por ciento.

A pesar de estas presiones, el número de trabajadores afiliados al IMSS en 2007 registró la creación total de 756 mil 352 empleos.

Mientras que por sectores de la economía, el agropecuario mantuvo un dinamismo similar al observado en 2006. La producción agropecuaria se elevó a una tasa anual de 5.3 por ciento, dicho resultado se explica por el aumento en la producción de cultivos como el de caña de azúcar, uva, sorgo, frijol, jitomate, papa, cebada, mango, maíz forrajero, piña, copra y limón, entre otros.

La producción industrial desaceleró su dinamismo durante 2007, en comparación a 2006. El crecimiento del sector aumentó 1.8 por ciento a tasa anual, a su interior, la producción minera disminuyó 0.8 por ciento, en tanto la producción manufacturera creció a una tasa de 1.8 por ciento, mientras que los sectores de construcción y generación de electricidad, gas y agua se incrementaron a una tasa anual de 2.4 por ciento,

En lo que respecta a la actividad de los servicios, su oferta aumentó a una tasa anual de 4.7 por ciento, impulsado por el crecimiento anual de 9.6 y 3.1 por ciento en los rubros de transporte, almacenaje y comunicaciones y comercio, restaurantes y hoteles, respectivamente.

Durante el cuarto trimestre de 2007 el valor nominal en dólares de las exportaciones se elevó a una tasa anual de 15.2 por ciento. Las exportaciones manufactureras tuvieron un crecimiento anual de 8.9 por ciento, en tanto que las petroleras aumentaron 52.2 por ciento. Así pues, durante todo el 2007, las exportaciones se expandieron a una tasa anual de 8.8 por ciento, y a su interior, las petroleras y las manufactureras lo hicieron en 9.9 y 8.3 por ciento, respectivamente.

Las importaciones durante el cuarto trimestre de 2007 crecieron a una tasa anual de 13.5 por ciento, básicamente por los crecimientos de 20.3, 11.1 y 18.9 por ciento en las importaciones de consumo, intermedias y de capital, respectivamente. En cifras acumuladas, en 2007 las importaciones aumentaron anualmente 10.6 por ciento; las de consumo, intermedias y de capital se expandieron a tasas anuales de 16.6, 8.9 y 13.7 por ciento, respectivamente.

Al cierre de 2007, la inflación general anual se ubicó en 3.76 por ciento, mientras que la inflación subyacente (sin los índices más volátiles) fue de 4.00 por ciento.

Los ingresos del sector público durante 2007 aumentaron en términos reales 5.6 por ciento, en relación al 2006. Los ingresos petroleros disminuyeron 1.7 por ciento, en tanto que los tributarios no petroleros aumentaron 8.1 por ciento en términos reales.

Con respecto a lo previsto en la Ley de Ingresos de la Federación para 2007, los ingresos observados resultaron mayores en 247 mil 226 millones de pesos, lo que significó una variación de 11.0 por ciento, de los cuales el 45.1 por ciento del incremento proviene de los ingresos no tributarios del gobierno federal, 25.7 por ciento de los ingresos petroleros, 24.7 por ciento de la recaudación tributaria no petrolera y el 4.6 por ciento de los ingresos de las entidades de control presupuestario directo distinto a PEMEX.

En 2007 se fortaleció la postura fiscal del sector público al alcanzarse un superávit de 1 mil 40 millones de pesos.

II. ENTORNO ECONÓMICO DEL ESTADO

Con base en información elaborada por la Secretaría de Planeación y Evaluación sobre el entorno económico local, se estima que en 2007 el crecimiento económico y laboral del Estado de Chihuahua se verá afectado por la disminución de la producción industrial de los Estados Unidos, pero apoyada por el sector servicios nacional y local.

Por lo tanto, se estima un crecimiento del PIB estatal anual de 2.4 por ciento, esto significaría una disminución de más de 2 puntos porcentuales de crecimiento en comparación a 2006, debido a la dependencia del estado con el consumo interno de los Estados Unidos de Norteamérica

El crecimiento de 2007 se sustentó en el sector industrial que creció a un 7.4 por ciento, en tanto que el sector servicios lo hizo en 5.6 por ciento,

En lo que respecta al mercado laboral, se espera que la entidad cierre 2007, con una creación de 23 mil empleos, de los cuales, el sector industrial habría generado en el año, 17 mil plazas laborales, mientras que en el sector servicios 8 mil. Por otro lado, se proyecta una pérdida de 2 mil empleos en el sector agropecuario.

III. FINANZAS ESTATALES.

3.1 Ingresos

Los recursos presupuestarios considerados para el ejercicio 2007 fueron por un monto de 27 mil 051.5 millones de pesos, incrementándose en más de 2 mil 108.2 millones, al pasar a 29 mil 159.7 millones de pesos, lo que significó una variación en los ingresos de 8 por ciento.

Dentro de los ingresos que más flujo aportaron al presupuesto fueron los provenientes de participaciones e incentivos en ingresos fiscales y aportaciones federales, que en conjunto sumaron 20,047.4 millones de pesos, que en comparación al monto original presupuestado por 18,791.9 millones de pesos arrojan una diferencia de más de 1,255.4 millones de pesos.

Los ingresos propios que se presupuestaron en la Ley de Ingresos de 2007, registraron un retroceso respecto a lo observado, derivado de menores ingresos por la enajenación de bienes muebles e inmuebles.

3.2 Gasto

Los objetivos centrales en la Ley de Presupuesto de Egresos 2007, en materia de gasto público, se centraron en atender las prioridades del desarrollo social, educación, salud, procuración de justicia y seguridad pública, así como el apoyo a la actividad económica, a la orientación del desarrollo regional y a la inducción en la generación de empleos.

El gasto público presupuestado ascendió a 27 mil 051.5 millones de pesos, el cual tuvo un crecimiento real de 5.15 por ciento respecto a 2006. No obstante, el monto ejercido y acumulado al cierre de 2007, fue por la cantidad de 29 mil 779.4 millones de pesos, lo que significó un incremento en las erogaciones por 2 mil 728.2 millones de pesos, es decir, una variación de 10 por ciento respecto al presupuesto aprobado y de 1 por ciento en relación al ejercido 2006.

Por ejes de desarrollo, el gasto se destino de la siguiente manera: Cultura y Calidad Educativa, con 13 mil 563.2 millones de pesos; Desarrollo Económico y Regional 8 mil 232.3 millones; Seguridad Pública e Impartición de Justicia 2 mil 332.6 millones; Gobierno y Administración 1 mil 210 millones y al Poder Legislativo y Órganos Autónomos 523 millones de pesos.

Las aportaciones al Fideicomisos de Emisiones Bursátiles acumuladas a diciembre de 2007, sumaron un total de 726.6 millones de pesos.